



Publicación del programa oficial del Año Santo que ha de tener lugar en Roma durante 1950

Don Carlos Calaf, delegado del Comité español en esta solemnidad religiosa

ROMA, 2.—Ha sido nombrado delegado del Comité español para el Año Santo don Carlos Calaf, director espiritual del Pontificio Colegio Español de San José.—EFE.

Reunión de la Congregación de Ritos

CIUDAD DEL VATICANO, 2.—En presencia del Padre Santo se reunió la Sagrada Congregación de Ritos en la biblioteca vaticana. Fueron examinados y aprobados los milagros del beato Vicenzo María Strambi que fué obispo de Macerati y Toletina. También fué proclamado el heroísmo y virtudes de María Bertilla Bosvardina, de la Orden de Hermanas de Santa Dorotea. Hija del Sagrado Corazón.—EFE.

Programa para el Año Santo

ROMA, 2.—El Comité Central del Año Santo ha publicado el programa de actos que se celebrarán en Roma con motivo de este acontecimiento religioso durante 1950. Por lo menos una vez al mes Su Santidad Pío XII celebrará la misa para los peregrinos en la basílica vaticana, que asistirán a una solemne pontifical de rito greco-bizantino con ocasión del XII centenario de la muerte de San Juan Damasceno. En la fecha que oportunamente se fijará habrá las tradicionales procesiones de la imagen del Salvador, que se conserva en el Sancta Sanctorum, del crucifijo de San Marcelo y de la imagen de la Virgen Salus Populi Roma, venerada en Santa María la Mayor. Además de estas solemnidades se celebrarán otras con arreglo al siguiente programa:

Diciembre: la Puerta Santa de la basílica vaticana será abierta por el Padre Santo en una solemne ceremonia, y las de San Juan de Letrán y Santa María la Mayor, por los respectivos cardenales arceobispos en calidad de delegados; la de San Pablo, extramuros, será abierta por otro cardenal legado «ad lateres». Por Navidades habrá solemnes máximas y pontifical en Santa María la Mayor.

Actos en 1950

Enero de 1950: En este mes se celebrará el tradicional octavario en San Andrés del Valle, con funciones en varios ritos. Día 6: El octavario por la unión de las Iglesias. Día 18: La celebración del XVII centenario del martirio del Papa San Fabián. Día 20: Pontifical en la basílica de San Pablo extramuros.

Febrero. Día 2. Los capítulos de las basílicas de las Ordenes y de las Congregaciones religiosas harán una ofrenda al Padre Santo. Día 10: Celebración del aniversario de la muerte de Pío XII. Día 23: Comienzo de la Cuaresma en Santa Bibiana.

Marzo. Día 2: Aniversario de la elección y de la coronación de Su Santidad Pío XII (el día 12).

Abril. Durante la Semana Santa habrá varias funciones litúrgicas en las basílicas patriarcales. El día de la Resurrección, después del pontifical del Sumo Pontífice en San Pedro, Su Santidad impartirá la bendición papal desde la Logia exterior. Durante la segunda mitad de este mes y duran-

te el mes de mayo habrá cuatro canonizaciones.

Junio. Después de la inauguración por el Padre Santo de la Iglesia de San Eugenio (día 2), se celebrará una solemne procesión del Corpus Christi; el tercer domingo de Pentecostés, una canonización, y los días 29 y 30 se celebrará la conmemoración de los Apóstoles San Pedro y San Pablo.

Octubre. A partir del día 20 de este mes, en los domingos restantes y en los correspondientes al mes de noviembre se celebrará la beatificación de algunos venerables siervos de Dios.

Diciembre. El día 24, con la clausura de la Puerta Santa, terminará el Año Santo de Roma.—EFE.

La fiesta nacional española en Jerusalén

JERUSALEN, 2.—La fiesta nacional española fué conmemorada con un solemne acto religioso en la basílica del Santo Sepulcro, al que asistieron numerosos religiosos y fieles de diferentes nacionalidades y, en particular, la mayor

parte de la colonia hispanoamericana; al finalizar el acto fué interpretado el himno nacional español. En la iglesia del Salvador hubo otra función religiosa, ofrecida por la Custodia de Tierra Santa, y en las escuelas españolas de las Hijas del Calvario se celebró otra recepción ofrecida por el ministro de España en Amman, señor Diéguez, a la que asistieron el delegado apostólico, los miembros de la Academia Hispanoárabe y religiosos españoles. El ministro señor Diéguez pronunció en esta ocasión unas palabras en que puso de relieve los derechos tradicionales de España en Tierra Santa y su apoyo a la Orden franciscana, que tan desinteresadamente cumple en Palestina su sagrada misión.—EFE.

Niños árabes, a España

AMMAN (Transjordania), 2.—Han llegado a esta capital representantes de España, con el fin de recoger un millar de niños árabes, que serán enviados a España para su educación, según informa la United Press.—EFE.

Las arenas del Sáhara sobre Tenerife y Madeira

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 2.—Se han acusado intensamente las características de la ola de calor, que con acompañamiento de tierra de las vecinas costas del Sáhara, empezó a dejar sentir sus efectos el sábado. Se trata de un fenómeno que suele presentarse en diversas épocas. Es una masa de aire saháríco que ha invadido el archipiélago, prolongándose por el Atlántico, hasta el meridiano de las Azores en forma de polvo, casi impalpable, que impide la visibilidad a cierta distancia. La temperatura máxima no ha pasado de los 29 grados, con una mínima de 19.—(Cifra.)

LISBOA, 2.—La isla de Madei-

ra se encuentra desde ayer envuelta en una densa neblina y bajo los efectos de un intenso calor. Se creyó que eran nubes de cenizas impalpables procedentes del volcán en erupción de la isla de La Palma. El navío «Pretoria Castle» en su viaje del Cabo a Madeira, se ha visto también envuelto por una de estas nubes.

Una noticia de la Agencia Efe, publicada por los periódicos portugueses de esta noche, aclara el significado de estas nubes, que también se han producido en las islas Canarias y que son debidas a la suspensión de arenas finísimas de Sáhara arrastradas por el viento.—EFE.

Miles de jabalíes, lobos y raposos asados en el incendio del monte Farinha

LISBOA.—Miles de animales—jabalíes, lobos, raposos, etc.—han muerto en el incendio iniciado hace días entre las matas del monte de Farinha y que todavía no ha sido extinguido totalmente, temiéndose que pueda alcanzar aun a la tercera parte de la zona intacta. Dos tercios de la floresta están carbonizados por completo y en tres días se han perdido los esfuerzos y trabajos realizados durante quince años para conseguir el gigantesco bosque del monte de Farinha.

El incendio sigue sin ser dominado en un área de 30 kilómetros cuadrados. Brigadas de los servicios forestales vigilan día y noche esta zona para evitar que algunos resacoldos, atizados por el viento, propaguen el fuego a otros lugares. Ardieron ya miles de árboles y los perjuicios se elevan a centenares de millones de escudos. Los heroicos esfuerzos de los bomberos, que lucharon contra el sini-

stro desde los primeros momentos evitaron que las llamas alcanzasen dos aldeas próximas. La población de estas aldeas comió centenares de conejos semiasados por el fuego, así como dos jabalíes. En los campos cercanos las cosechas se han resentido por el exceso de calor.

Un elefante con mal genio

El elefante más pequeño del Jardín Zoológico de esta capital dió con la trompa a una joven de veinticinco años, llamada Irene de la Concepción Emido, que visitaba el Parque y la lanzó al aire. Irene sufre una fuerte contusión en los brazos y en el tórax. Es el mismo elefante que hace días lanzó una piedra contra un estudiante y le hirió en la cabeza.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

Disposiciones del «Boletín Oficial del Estado»

Intervención y precios de almendras y avellanas

En su número de hoy publica «El Boletín Oficial del Estado», las siguientes disposiciones:

Ministerios de Industria y Comercio y de Agricultura.—Orden conjunta por la que se dan normas para regular la campaña 1949-50 de los frutos de almendra y avellana. Queda intervenida la totalidad de las existencias de almendra y avellana y sus destriós durante la campaña citada, que se iniciará con fecha 1 de agosto pasado. La intervención queda circunscrita, por el momento, al precio aplicable a los productores y a la circulación de mercancías dentro del territorio nacional. La Comisión para el comercio de ambos frutos sigue siendo la encargada de aplicar los preceptos que se establecen.

Los precios únicos abonables al productor, fijados por kilogramo (fruto sano, seco, limpio y sin encanchar, a pie de almacén de exportador serán: Almendra en grano o pepita. Variedades: Marcona, Jordanas, Larguetas, Pestañeta y similares, 11,55 pesetas. Valencia, Esperanza, Comunas, Romera, Ardales, Corcheras, Planetas y similares, 10,75; Mallorca Propietario (con trozos) y similares, 10,25; amarga, 8,25; en cáscara, mollar, 4,05; fitas, 3,50. Avellana: En grano, 12; en cáscara, precio proporcional.

Convocatorias de oposiciones

Ejército.—Orden por la que se

convoca concurso para cubrir cien plazas de guardias de segunda en el regimiento de la Guardia de S. E. el Jefe del Estado.

Aire.—Orden por la que se anuncia convocatoria para cubrir sesenta plazas de escribientes del Ejército del Aire.

Justicia.—Orden por la que se convocan oposiciones para cubrir plazas vacantes en el Cuerpo de Médicos del Registro Civil.

El uso del uniforme militar

Mediante orden de la Presidencia del Gobierno, se regula el uso de uniforme por el personal militar en situación de retirado, condenado, separado del servicio o perteneciente a las escalas de Complemento y Honoríficas.

Los retirados que se mencionan en esta disposición y no condenados a pérdida de empleo no podrán usar el uniforme militar en el ejercicio de cualquier actividad o función de autoridad ajena a las instituciones militares.

Asimismo se citan los casos en que cualquier retirado con derecho a uso de uniforme perderá este derecho.

El personal perteneciente a las escalas de Complemento y Honorífica usará el uniforme militar cuando preste servicio activo por movilización, prácticas, etc.; mas para usarlo en otras ocasiones se atenderá a lo establecido para los retirados en los artículos primero y segundo de esta orden.

Una ciudad japonesa que se convierte al catolicismo

KIOTO, 2.—En Saga, ciudad del Japón, se han convertido recientemente al catolicismo casi todos sus habitantes. Desde el 15 del pasado mes de marzo hasta la fecha, han recibido el bautismo un millar de nuevos cristianos. La población se bautiza en grupos de diez personas. El ejemplo de Saga ha producido enorme impresión en las aldeas cercanas.—EFE.

Inauguración de un monumento a los Caídos

HUESCA.—El ministro de Justicia ha inaugurado un magnífico monumento a los Caídos, el cual —dijo el señor Fernández Cuesta— debe servirnos de acicate para vivir de acuerdo con el heroico sacrificio de los héroes.

Préstamos de simiente

En virtud de nueva orden de Agricultura, acerca de los préstamos de simiente de trigo se ha dispuesto que pueden ser beneficiarios en este aspecto aquellas provincias en que por el Servicio Nacional del Trigo se comprueban daños originados por el pedrisco u otras causas, en cuantía suficiente para justificar la concesión.

Racionan el agua en Francia

PARIS, 2.—Desde hace dos meses no llueve en la mayor parte del territorio francés, lo que ha motivado el racionamiento del agua y de la energía eléctrica en numerosas ciudades y pueblos. En Limoges (Francia Central) sólo se dá agua cinco horas al día.—EFE.

Chocan un camión y un tranvía en Barcelona

BARCELONA, 2.—Frente a la estación término, en el paseo del marqués de Argentera, chocaron un camión y un tranvía. En el accidente resultaron tres pasajeros y un empleado de la Compañía de Tranvías heridos, aunque todos de carácter leve. Ambos vehículos quedaron completamente destruidos.—(Cifra).

Heridos en el choque de una moto con un camión

BARCELONA, 2.—En la carretera de Madrid a Francia, por la Junquera, y en el kilómetro 663, una motocicleta ocupada por los súbditos ingleses señorita Geaane Orsen Geofrey y don Horman Wilfres Dente, chocó con un camión que transportaba leche. Resultaron los dos ocupantes de la motocicleta heridos, la primera, con lesiones graves, y el segundo, leves.—(Cifra).

Ahogados al bañarse

LOGROÑO, 2.—En el Ebro ha perecido ahogado el soldado Fortunato Fernández, quien fué a bañarse a un sitio peligroso. Los compañeros, que no sabían nadar, no pudieron auxiliarle. (Cifra)

LEON 2.—Ha muerto ahogado cuando se bañaba en el Torio, Manuel González Hernández, de dieciocho años.—(Cifra).

PALENCIA 2.—En el Pueblo de Terradillos pereció ahogado cuando se bañaba en un pozo, Aurelio Calvo Merino.—(Cifra).

Mortal caída de un niño

ZARAGOZA 2.—Ha fallecido a las pocas horas de ingresar en el Hospital Provincial, el niño de siete años, Hilario Ibáñez Tello, que llevaba una botella y se cayó en la calle de Las Armas, produciéndose una cortadura que le seccionó una arteria.—(Cifra).

Un muerto y veintiseis heridos en un vuelco

EL FERROL DEL CAUDILLO, 2.—En la carretera de la Coruña a Puente deume, un ómnibus cargado de viajeros, que se dirigía a Montero, se encontró con un camión que marchaba en dirección contraria, cargado de pinos. Para evitar el choque, el ómnibus efectuó un viraje y se fué contra la cuneta, dando una vuelta de campana. Resultó muerto a consecuencia del accidente el joven Juan Varela, chófer; en gravísimo estado el viajero Ramón Rodríguez Rey, doce viajeros más recibieron heridas graves y los catorce restantes, leves.—(Cifra).

Fuego en las eras

LEON, 2.—Un incendio, de bastante consideración, se ha producido en las eras comunales del pueblo de La Pallesa, del Ayuntamiento de Vega de Espinareda. Resultaron destruidos varios montones de cereales, que se calcula valían unas setenta y cinco mil pesetas, y averlada una máquina trilladora. Con el esfuerzo de las autoridades, Guardia Civil y vecindario, se consiguió que las llamas no se propagasen a los restantes montones de la era.—(Cifra).

Año de poca miel

GUADALAJARA, 3.—El calor y la sequía producen daños en la zona de Peralveche, donde se empujea a secar los árboles, las huertas y la flora apícola. La cosecha de miel no será buena en la Alcarria, temiéndose enfermedad en el ganado por beber aguas estancadas. La central eléctrica que suministraba fluido a los pueblos de Peralveche, Viana de Mondéjar y La Puerta, ha dejado de trabajar.

Vida económica nacional

EXPANSION de nuestra producción naranjera

En los últimos años, la producción y los mercados exteriores de la naranja española han cambiado fundamentalmente. Los hechos que principalmente caracterizan este básico cambio son: aumento de la superficie del cultivo y, por ende, del volumen de la producción naranjera; mayor cuidado en la obtención de productos de buena calidad; creciente competencia en los mercados exteriores por los géneros de otros países productores, y disminución de la potencia compradora de algunos antiguos clientes de nuestra naranja.

En cuanto a la primera de estas circunstancias, el aumento ha sido de gran consideración. En 1945 el total de superficie nacional dedicada al cultivo de la naranja era de unas 35.000 hectáreas, mientras que en la actualidad alcanza las 80.000. La mayor parte de este aumento corresponde a Valencia, la provincia naranjera por excelencia, que por sí sola, con 35.000 hectáreas de cultivo supone casi la mitad del total. Siguen en orden de importancia Castellón de la Plana, que supone el 23 por 100, Murcia (13) y Alicante (12). Después las demás provincias levantineñas, Baleares, Córdoba y Sevilla dan en conjunto el pequeño porcentaje restante.

El cuidado en la obtención y selección de frutos de primera calidad es cuestión ligada estrechamente a la competencia en los mercados exteriores. Cuando los precios de producción son altos y suponen una desventaja para la concurrencia de nuestros frutos en los mercados extranjeros, sólo exportando naranjas de gran calidad se puede luchar con probabilidades de éxito frente a los géneros más baratos que ofrecen otros países. Por ello, además de que los agricultores procuran por todos los medios obtener frutos de calidad, los ingenieros agrónomos intervienen a su vez para evitar que salgan al exterior naranjas que no sean realmente selectas, ya que el crédito de nuestras mundialmente famosas naranjas podría sufrir en caso contrario.

Entre los competidores de la naranja española se cuentan Italia que lo ha sido tradicionalmente, Palestina y también desde hace unos años Marruecos francés; Argelia y Túnez, cuya producción

Pago extraordinariamente Mobiliarios, Planos, Libros, Cuadros, Porcelanas, Plata, Arañas, Condecoraciones y toda clase de objetos antiguos. Parador de la Fruta. Teléfono 582. HIDALGO.

COMPRO

cornezuelo de centeno y manzanilla amarga y dulce, cualquier cantidad, pagando mayor precio en procedencia y ésta. Laboratorio SUL. San Pablo, 20. Salamanca.

NUEVOS HORIZONTES...



Radios de base electrónica

DISTRIBUIDOR OFICIAL DE INTERNACIONAL RADIO TELEVISION S.A.



NOVO Comeneros de Castilla, 3.

Publicidad Almazor

progresará enormemente, influyendo directamente en la reducción de nuestras exportaciones a Francia. Este país, que antes de nuestra guerra era el tercer cliente nuestro, con unas 50.000 toneladas de naranjas, se clasifica actualmente en el sexto lugar con menos de 13.000 toneladas. Alemania que ocupaba el segundo lugar con 190.000 toneladas, desapareció después de la segunda guerra mundial de la lista de nuestros importadores, para volver a reaparecer el pasado año, pero a la cola de los mismos, con cantidades incomparablemente menores.

No obstante estas sensibles reducciones las exportaciones de naranja española siguen constituyendo uno de los principales renglones de nuestra economía exterior. En el pasado año 1948 se exportaron las siguientes cantidades de naranjas, en números redondos:

A Inglaterra, unas 130.000 toneladas; a Bélgica y Luxemburgo, 42.500 toneladas; a Suecia, 25.000 a Holanda 24.000, a Suiza 18.000, a Francia 13.000, a Noruega 7.500, a Argentina 3.000, a Irlanda y a Dinamarca, 2.400.

Con miras al consumo interior la naranja cada día gana un más amplio campo de utilidad. Aparte de elemento básico en muchas bebidas refrescantes — que también se exportan — se utilizan naranjas para la fabricación de cremas, pomadas, jabones para afeitar, pasta de dientes, licores y confituras.

A. Sp.

TIRO AL PLATO

Alfonso Fiter gana la prueba del «Falsán»

Ayer se celebraron en el campo de Las Hervencias las anunciadas tiradas de platos.

En la tirada de prueba cubrieron la distancia de cinco platos los señores Laserna padre, Tomás y Alfonso Fiter, que repartieron el metálico.

A continuación se tiró la prueba llamada «del Falsán» por consistir el trofeo en una reproducción en plata de este ave; la poule de quince platos solo fué cubierta por Laserna padre, y el benjamín de la dinastía Fiter que en el barrage rompió el plato diez y ocho que se le marchó a su fuerte adversario, obteniendo el preciado trofeo, aunque el metálico lo habían repartido entre ambos finalistas.

Así pues las tiradas de ayer constituyeron un doble éxito de Alfonso Fiter y también doble para Laserna, ya que se colocó finalista en las dos.

Sociedad de Tiro de Pichón

Esta Sociedad convoca a sus afiliados a la Junta general que tendrá lugar el próximo domingo, día 7, a las doce y media de la mañana, en el domicilio social, Plaza de Italia, número 4, para tratar asuntos del mayor interés

Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Doña Carolina García, viuda de Irazo (un trimestre), 75 pesetas; Palacios de Goda (junio), 106,45; Arenas de San Pedro (enero a junio), 618; id. Isabel González, 50; San Bartolomé de Pinares (abril, mayo y junio), 103,15; convento Purísima Concepción de Olmedo (mayo y junio), 11,50; señor párroco de Santo Tomé de Zabarcos (suscripción enero a junio), 60; convento del Real de Arévalo (mayo y junio), 60; Ayuntamiento de Nava de Arévalo, 3.500; don Lorenzo Ortega (junio), 5; don José Rodríguez id., 5; Lanzahita id., 25; un Labrador de Monsalpe, segunda entrega para la celda, 1.000; un joven del Centro de San Juan Bosco, Avila, 5; Villanueva del Arenal, Ambrosio

Rodríguez, 15; id. señor médico, 10; id. Vicente García, 25; idem Aureliano Enriquez, 50; id. Cefirino Rodríguez, 50; id. Justino Sáez, 10; id. Pascual García, 25; idem Constancho Senovilla, 100; idem Filapiano Muñoz, 10; idem Mariano Díaz, 15; id. Sinforoso López, 10; id. Salustiano Rodríguez, 10; id. Paulino Muñoz, 25; id. Nicolasa del Río, 12; idem Antonio M. Hernández, 25; idem José María Robledo, 100; id. Florencia García, 25; id. Marcelino Hernández, 100; id. Moisés Callejo, 100; id. Edesio Hernández, 35; Hijos de María de Aldeaseca, 100; Religiosas amantes de Jesús de Arévalo, 100; El Hornillo, velada de las jóvenes y niñas, 700; Nava redonda de la Sierra, niñas, 200. (Continuará)

Así va el mundo

En busca de desentrañar el misterio de la fotosíntesis de las plantas.— Los americanos han creado una máquina que «fabrica» toda clase de climas

Entre los numerosos enigmas que los sabios científicos de todo el mundo han venido tratando de nodadamente de descifrar, hay dos cuestiones que han merecido la máxima atención y el máximo esfuerzo de los más preclaros cerebros humanos: una la desintegración atómica, el más sensacional descubrimiento de todos los tiempos, que abre a la humanidad una nueva era; otra, aún sin descifrar, pero que encierra en su secreto igualmente una clave científica de enorme trascendencia, es la fotosíntesis de las plantas. En lenguaje vulgar la fotosíntesis equivale a decir el proceso mediante el cual las plantas convierten la luz solar, el agua y el aire en alimento.

Descubierto el secreto de la desintegración atómica, los sabios continúan empeñados en lograr conocer algo relativo al misterio de la fotosíntesis. Merced al «ciclotron» se logró romper el átomo, al fin. Ahora los científicos acaban de construir una nueva extraordinaria máquina, mediante la cual esperan acercarse al objetivo de desvelar los misterios de la fotosíntesis. Esta máquina ha recibido el nombre de «Phytotron» y ha sido instalada en el Instituto Tecnológico de California, donde se concentran las más importantes experiencias acerca de este importantísimo asunto.

Es de todo punto imposible vaticinar el resultado que puedan tener estas experiencias. Los propios hombres de ciencia que participan en las investigaciones se muestran absolutamente reservados como conscientes de la gran dificultad que implica la empresa. Pero nosotros recogemos el hecho tanto para dar noticia de tan importante experiencia, como para gloriar brevemente la construcción del primer «Phytotron», aparato que realizado como medio para la referida investigación de la fotosíntesis, constituye sin embargo por sí mismo uno de los más raros e interesantes hallazgos de la mecánica y técnica moderna.

El Phytotron, conocido también con el nombre de «Weather Machine», esto es «máquina del tiempo», es capaz de crear un frío propio de los polos, o un calor ecuatorial, de producir una intensa lluvia o una granizada, así como niebla, aire fresco o cálido y toda la variedad de vientos conocidos hasta los de velocidades de 20 millas por hora. Con este aparato se trata de probar las condiciones de cultivo y de resistencia de algunas plantas, haciéndolas soportar las condiciones climatológicas más adversas, y se espera poder estudiar el efecto de la niebla y el humo sobre las plantas y árboles y, finalmente, como acabamos de decir, indagar algo acer-

ca del misterio de la fotosíntesis, para lo cual se utilizarán los isotopos por radiactividad fabricados en los hornos atómicos de los Estados Unidos.

Pero aparte de estos interesantes fines, la realización de una máquina creadora de climas se nos ofrece como un paso importante hacia la consecución de un anhelo de la humanidad. Ello sugiere, aunque sea para tiempos lejanos, la posibilidad de llegar a instalar estos adináculos en los hogares. ¡Imagínese el lector lo que semejante invento influiría en el placer de vivir! En plena canícula bastaría apretar un botón, para reconfortarnos con la brisa marítima de una playa del norte. En el crudo invierno, por el contrario, con suma facilidad obtendríamos los más calurosos climas que nos apeteciesen. Sobre la base de este hallazgo la imaginación del lector puede tejer las combinaciones climatéricas más de su gusto y sacar una infinidad de gratas consecuencias. Claro es que hasta el momento sólo se ha construido una máquina generadora de climas en el mundo. Su ponemos, porque carecemos de datos, que su costo habrá sido del orden de los millones de dólares. Pero, siempre queda la esperanza que tal máquina sea susceptible de llegar a ser construida en serie y por ende sus precios vayan disminuyendo.—A. I. A.

Se venden cerdos y dos cerdas con cría, raza blanca San Esteban, n.º 31.

Fiesta en el Estadio

La primera eliminatoria será el próximo jueves

Ayer quedó formalizada la inscripción de los artistas noveles que participarán en la «Fiesta en el Estadio».

Nada menos que cuarenta han solicitado actuar en las diversas modalidades: canción selecta, canción moderna, cantos y bailes regionales, recitación, humorismo, etc.

Se realizaron algunas pruebas, que en general fueron satisfactorias.

Por ser tan numerosos los participantes, hubo necesidad de dividirlos en dos grupos, uno de los cuales actuará el próximo jueves, reservándose el otro para la siguiente semana.

Se han establecido cuatro premios, de 500 pesetas cada uno, para los vencedores de los cuatro grupos establecidos, y otro premio, de 500 pesetas también, para el campeón absoluto.

Sección religiosa

AGOSTO

Día 4, Jueves.—Santos Domingo de Guzmán, id.; Aristarco, Eufronio, obs., mrs.; Perpétua.

La misa y oficio divino son de Santo Domingo de Guzmán, con rito doble mayor y color blanco.

Santo Domingo de Guzmán

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de Reverendos Padres Dominicos celebran solemnes cultos en honor de Santo Domingo de Guzmán.

Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión. A las once Misa solemne con sermón por el M. R. P. Francisco García, O. F. M., Guardián de Segovia. Por la tarde, a las siete los cultos de costumbre.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

En el convento de Reverendos

COSAS CURIOSAS

Un menú en plan de guerra

En Burgos se celebró hace ahora treinta años un curioso banquete, del que informaba así «El Diario de Burgos»:

—Ayer, a la una y media del mediodía, se verificó en la sala de banderas del Regimiento Infantería San Marcial, el banquete en obsequio de los señores general Weyler, nuncio de Su Santidad y arzobispo de Burgos, asistiendo también otras autoridades. El banquete, servido por la fonda del señor Avila, se ajustó al siguiente originalísimo «menú táctico»:

Paso de consommé en balsas metálicas.

Orden cerrado.—Ternera en columna de a cuatro y langosta a la bayoneta.

Orden concentrado.—Alubias frescas en líneas de a cuatro y pollos bajo el fuego enemigo con ensalada sin humo.

Orden cubierto.—Entremeses en guerrilla, sostenes de salchichón, enlaces de mantequilla y reserva de aceitunas, anchoas y otras cosas.

Ataque.—Contraeductos. Gruyere, Bola, etc., baterías de mantecado y otras obras en campo atrincherado de tostadas de París. Toma de una línea de blocaus de café con accesorios de terraplenes y empalizadas.

Distintas clases de fuego a discreción.—Lento con cognac, anís y Chartreux. Rápido con Rioja clarete y blanco de las Bodegas Bibbainas. Por descargas «Champagne». Se observará la mayor disciplina en los fuegos, por efecto moral en las tropas y menor consumo en las municiones.

Padres Franciscanos (San Antonio) se celebra solemne novena en honor de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli, a las ocho de la tarde.

El día 5 de agosto, Primer Viernes de mes, misa de comunión a las nueve de la mañana.

El día 6, último de la novena, misa de comunión a las nueve de la mañana.

La Junta Directiva de la Esclavitud invita a estos cultos a todos los esclavos y devotos de Jesús de Medinaceli como asimismo a la colonia madrileña.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de RR. MM. Repradoras. Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

Parroquia de San Pedro

A las diez de la noche, Bendición y reserva.

Cargas.—En varias líneas y a discreción contra grupos de habanos.

¡¡Rompan filas!!

En familia

El padre.—Ya te he dicho que no me gusta que te retires tan tarde. Cuando yo tenía tu edad, mi padre me obligaba a estar en casa a las nueve.

El hijo.—¡Qué raro debía de ser tu padre, papá!

—¡Mejor que el tuyo, descarado!

Un churchillismo

«En el paraíso comunista no se atreven a abrir las puertas, porque temen que todos los querubines emprendan el vuelo y se escapen». (Winston Churchill, en Nueva York, 2 abril de 1949.)

El color de la voz

Lo mismo que los ojos son el espejo del alma, el timbre de la voz de un cantante revela su carácter. Y de la misma manera las preferencias de los distintos pueblos por determinados timbres de voz son marcadísimas. Un eminente crítico musical clasificó las voces diciendo que son «blancas», «obscuras» o «grises».

Así se ha podido observar que en España la voz que gusta es la «blanca», o sea la de los tenores. La misma preferencia sienten en Francia, y a ellas se han adaptado las principales obras de sus compositores.

En Alemania, como país aficionado a la filosofía, de carácter sombrío, predomina el gusto por las voces «obscuras».

En Italia, antiguamente sentían la misma predilección, pero Verdi hizo que cambiara el gusto, y desde entonces sienten preferencia por las voces blancas.

En Inglaterra y Estados Unidos, no tienen preferencia por color alguno de voz.

John Bull e Inglaterra

La costumbre de personificar a Inglaterra en John Bull data de 1735, año en el que el doctor inglés Juan Arbuthnot, escocés científico y literato distinguido, que fué médico de la reina Ana, escribió una obra titulada «El proceso sin fin, o historia de John Bull».

Esta obra es una crítica de los hombres y costumbres de su época y alcanzó gran éxito. Desde entonces quedó el nombre del protagonista para designar al pueblo inglés.

Pero lo curioso del caso es que el nombre de John Bull no fué inventado por Arbuthnot. Antes de nacer éste había existido un verdadero John Bull, excelente músico, favorecido por la reina Isabel de Inglaterra.

FUM

GIGARRILLO INSECTICIDA

Agente provincial Félix Díaz Civildanes. Blasco Jimeno, 10. AVILA

Tubos acero para riegos. Motor gas oil 10 HP. Vendo. Escriban al Apartado de Correos, 220, Bilbao.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Ojeada a la Prensa extranjera

Las cifras hablan

Acaso algunos pequeños hechos sueltos ofrezcan indicaciones más significativas sobre la propensión de la opinión y del pensamiento en Francia que no el estudio de los acostumbrados debates parlamentarios. El periódico «Echo de la Presse et de la Publicité» ha publicado las cifras de circulación de los principales diarios de París correspondientes al período de febrero de 1948 a febrero de 1949.

Entre la Prensa diaria izquierdista de la mañana, «L'Humanité» ha sufrido un bajón de 92.000 ejemplares hasta quedar en su circulación actual de 265.000. El «Franc Tisseur» ha experimentado una baja de 47.000, siendo su circulación actual también de 265.000. El socialista «Le Populaire» ha perdido casi la mitad — 59.000 —, vendiendo en febrero último sólo 61.000 ejemplares diarios, descenso que persiste acelerado, pues en abril su circulación no superaba los 20.000.

«L'Aube», del Movimiento Republicano Popular, también ha sufrido pérdidas: 26.000 ejemplares menos y una circulación actual de 56.000. Y el periódico de Derechas «L'Aurore» ha tenido una baja de 49.000, vendiendo actualmente 315.000 al día. Únicamente «L'Figaro» que es muy de Derechas, muestra un notable incremento de 20.000, hasta alcanzar su actual circulación de 389 mil. Entre los periódicos de la noche, sólo «La Croix», católico, ha aumentado la venta: en 27.000, hasta un total de 180.000. Pero continúa siendo el periódico de la noche de menor tirada (exceptuando «L'Monde»), en comparación con otros dos que, a pesar de sus muy crecidas bajas en la circulación, aun rondan el medio millón de ejemplares.

The Tablet. Londres.
(Semanao católico)

Notable decisión suiza

Recientemente la nación suiza, mediante un referéndum, rechazó definitivamente una ley cuyo propósito era poner en marcha una intensa campaña estatal contra la tuberculosis. Nadie hizo objeciones al fin perseguido, mas la opinión pública no toleró el expediente que se quería emplear para lograrlo. Se estimaba que esta ley suponía una inadmisiblemente ampliación de los poderes de la burocracia central, una nueva intrusión del Gobierno en la vida privada de los ciudadanos. Ciertamente el número de sufragios no fue elevado; se adaptaron el 42 por 100. Pero de los que votaron, el 75 por 100, o sea 612.807 contra 201.551, repudiaron las decisiones bienintencionadas y casi unánimes adoptadas por el «Conseil National» y el «Conseil des Etats» de acuerdo con el Consejo Federal, siendo de notar que los dos primeros organismos están constituidos por representantes elegidos por los propios ciudadanos.

Suiza se salvó de la guerra, pero no ha podido zafarse de las tendencias postbélicas características de los países que tomaron parte en aquella, y entre las que figuran la multiplicación de la burocracia. La Administración Cen-

tral, la burocracia del Estado, contaba con 10.842 funcionarios en 1939, teniendo hoy 29.630, y los Cantones, celosos de su autonomía, están atentos a este crecimiento del Gobierno Federal. En torno al proyecto en cuestión el Gobierno ha recibido, dice André Siegfried en el «Figaro», «una prueba muy precisa de cómo piensa la opinión pública en uno de los países más «conscientes» y mejor organizados del mundo».

The Tablet, Londres.
(Semanao católico).

¿Precios mundiales para los viveres?

Los granjeros de veinticinco países se han puesto de acuerdo para recabar de sus Gobiernos la adopción de nuevas medidas que permitan estabilizar los precios mundiales de los alimentos. Los representantes del agro han estado reunidos en conferencia en el Canadá bajo la presidencia de Sir James Turner, quien en Gran Bretaña es presidente la Asociación Nacional de Agricultores.

La conferencia fué convocada por la Federación Internacional de Productores Agrícolas para estudiar las medidas necesarias con el fin de trazar para el mundo entero un equitativo plan de reparto y venta de productos básicos. Los delegados aprobaron la propuesta británica de que se examine urgentemente el caso de los productos respecto a los cuales conviene concertar acuerdos internacionales. Figuran entre estos productos la lana, el azúcar, la pulpa de madera, el arroz y los piensos para animales. Se sugirió la conveniencia de que los países que importan o exportan estos productos se entrevistaran con regularidad para observar las tendencias del mercado.

La conferencia también adoptó la propuesta de la delegación canadiense sobre la manera de resolver el problema de los sobrantes locales de alimentos, propugnándose la idea de que la Organización de Abastos y Agricultura de la O. N. U. debiera crear una agencia internacional de emergencia, dotada de los fondos indispensables. Incumbiría a esta agencia ocuparse de trasladar los sobrantes a zonas donde más necesarios fuesen. Los gastos podrían pagarlos los países interesados.

RUSIA INVENTA...

Descubriendo hacia atrás

El minucioso examen de la Prensa soviética que se efectúa en Londres ha revelado que los últimos dieciocho meses han constituido para Rusia un período de descubrimientos cuya brillantez jamás alcanzó en el pasado. Se trata, sin embargo, de una manera especial de descubrir. Con el fin de impresionar al público ruso — si en verdad existe algo que quepa denominar público ruso — a comienzos de diciembre de 1946 acordó el Komsof, o algún otro misterioso comité de los diversos de esta índole que forman los jefes soviéticos, que ya no se podía dejar por más tiempo en manos de las naciones occidentales los descubrimientos célebres de antaño. Estos debían adscribirse a inventores rusos. Pues bien, dicho y hecho. A va-

DESILUSION

Le toqué con mis manos de nieve cuando estaba sumido en el sueño; satisfice mis ansias de vida...

...pero estaba muerto!

Del silencio en las brumas besaron del cadáver los pálidos restos los amigos que no le olvidaron y sus mismos miembros.

Todo en él se volvió casi blanco y una rosa salió de su pecho: la pureza olorosa de su alma, la flor de su cuerpo.

Yo le ví casi rígido, solo, al dejarnos su adiós ya postrero.

Le toqué con mis manos de nieve besándole luego.

Con su muerte se fueron mis ansias de volar por el mundo sin freno; me quitó la mitad del espíritu sin ya devolvérmelo.

Yo no sé por qué lloro en las sombras ni tampoco por qué hago mis rezos: sólo sé que su vida escondida marchóseme al cielo.

No le olvido en mis horas estériles y en las otras muchísimo menos, le recuerdo tan bien en las fáciles como en las de tedio.

Me dan ganas de verle unas veces, otras muchas le lloro y me duermo...

pero le amo y le quiero cual nunca después que se ha muerto.

Nadie sabe que lloro su muerte, todos ven mi carácter risueño; sin embargo mi vida sustenta solo su recuerdo.

Segundo Sacristán Sáez.

rios periodistas soviéticos, y sobre todo a un tal Galin, se le encargó que descubriera a los descubridores.

En otros países esta tarea habría estado erizada de dificultades, por no decir otra cosa. Pero en Rusia no ofrecía ninguna. Desde luego, absolutamente ninguna para Galin, el cual antes de fines del mes citado, exactamente el día 27, ya pudo informar a Rusia, por conducto de su periódico de Moscú, que la máquina de vapor no había sido descubierta por Watt, sino por Ivan Polzunov; que la utilización de la luz eléctrica se debe a Ladygin y a Yablochkov, que el aluminio se obtuvo mediante un proceso ruso, y que los más notables perfeccionamientos de las piezas artilleras, atribuidos a la Casa Krupp, de Essen, ya habían sido preconcebidos no menos de trescientos años antes por Andreu Chorny en un arcabuz de hierro.

Al parecer, con tantos descubrimientos Galin dejaba a todo el mundo a la zaga. Más he aquí que ahora la propia Agencia Tass se lanza a la brecha, uniéndosele luego «Izvestia» y varias publicaciones político-científicas. De este modo el esplendor de las hazañas inventivas de Galin fué ampliamente mantenido por ellas. Sólo hubo un error. Un investigador que no había leído a Galin atribuyó la máquina de vapor a Shpakovsky. Pero esta publicación de Polzunov se perdió de vista al averiguarse que la radio no era obra de Marconi, sino de Popov. Igualmente ha sido injusto que al voltio se le llame así para recordar a Volta, ya que fué el ruso Petrov quien descubrió el arco eléctrico, y en realidad el voltio debiera denominarse el petrovio.

A partir de este momento no cesó la oleada de descubrimientos rusos. A los hermanos Wright se les destronó a principios de 1948. Fué Alejandro Mozhalsky quien, proyectó, construyó y voló el primer avión, ya en julio de 1882. Y con los famosos norteamericanos también se vino abajo un gran español, don Juan de la Cierva. Se demostró que el autogiro fué ideado hace unos doscientos años, en 1754, por Lomonosov, quien para sus experimentos se valió de un aparato de relojería.

Estaba escrito que Lomonosov había de preceder al señor de la Cierva, pues Lomonosov fué un genio universal que convirtió en insignificante pígameo a Leonardo de Vinci. Los investigadores soviéticos han averiguado que Lo-

monosov fué el inventor, no sólo del autogiro, sino también del periscopio y del pararrayos, que fué el vulgarizador de toda la química física, el descubridor de la energía atómica y hasta de la ley de la conservación de la materia. Todo esto en el primer cuarto del siglo XVIII.

Este fué un siglo asombroso para Rusia, pues en medio de los lejanos Urales, en 1725, bajo la dirección de un anónimo tártaro, surgieron las primeras vigas de acero, y apenas dos años después, Kirillov, en un momento de genial inspiración, inventó nada menos que la Estadística.

Tras esto sería tarea monótona el empeñarse en catalogar los prodigiosos inventos retrospectivos de Rusia. No fué Arkwright quien descubrió el telar, sino Glinkov; ni Simpson, sino Silomatovski, quien primero dió a conocer el cloroformo; ni Diesel quien por vez primera fabricó sus máquinas, sino Grinevetaki, en 1889. Stoletov fué el padre de la televisión, y en 1880 Lunin creó las vitaminas. Huega decir que a Fleming se anticiparon los rusos. En su caso no sólo uno, sino tres, Mechnikov, Manasevitch y Polotoevnov, fabricaron penicilina entre 1863 y 1871. Y en 1904 Tartakovski solía administrar penicilina a polluelos atacados de tifus. Por cierto, un polluelo tífico es algo muy ruso. Del mismo modo, Lobachevski llevó una delantera de diez años a los descubrimientos de Einstein sobre la relatividad.

Pero de todos ellos el descubridor ruso por excelencia fué Nikitin. Al parecer, él descubrió la India veinticinco años antes que Vasco de Gama.

Tal es el balance hasta la fecha. Pero en Moscú y en Stalingrado prosigue incansante la investigación, y está claro que a hombres como Guttenberg y Newton y Colón pronto se les arrebatarán los laureles.

Al poner punto a este historial de realizaciones rusas, aflora un solo fallo. ¿Cómo es posible que este pueblo extraordinario, que ha descubierto todo lo demás, aún no ha descubierto la civilización?

Protesta el Parlamento de Hamburgo contra los desmantelamientos

El gobernador político en el Ruhr anuncia posibles represalias contra los que se manifiesten en este sentido

HAMBURGO, 2.—El Parlamento de Hamburgo ha aprobado una resolución de protesta contra los desmantelamientos. Invitan a las potencias de ocupación a que suspendan esta política. «Es preciso —dice— que se ponga fin a los errores que las potencias de ocupación están cometiendo en Alemania». También ha hecho constar este organismo su comprensión para con todos los alemanes que se nieguen a intervenir en los desmantelamientos.—EFE.

Posibles represalias

DUSELDORF, 2.—El general Bishop, gobernador británico del Ruhr, ha indicado hoy que los aliados pueden tomar medidas contra los políticos y periodistas alemanes que critiquen la política de desmantelamiento británico en Alemania. Asimismo advirtió el general que se podrían retirar las licencias a aquellos periódicos que censuren la citada política de desmantelamiento, «quien es parte de un acuerdo entre todos los aliados».—EFE.

Desinterés por las elecciones

FRANCFORT DEL MAIN, 2.—La población alemana de las tres zonas occidentales no sienten el menor interés por las elecciones que se celebrarán el día 14, y en las que por primera vez, desde hace más de diecisiete años, elegirán un Parlamento. Según la agencia United Press, esta apatía es general en las tres zonas. Un ama de casa del Ruhr—cita como ejemplo—se interesa mucho más por la cuenta de sus gastos, y un campesino habla de la cosecha

sin preocuparse de las elecciones.—EFE.

Los sudetes reclaman justicia contra los checos

MUNICH, 2.—En una carta dirigida al director del Gobierno militar norteamericano y al ministro de Justicia de Baviera, los representantes de los refugiados alemanes de los sudetes, residentes ahora en Baviera, exigen que se persiga judicialmente a las personas que hayan cometido crímenes contra la Humanidad durante la expulsión de los alemanes de la región de los sudetes. Piden que los checos autores de estos crímenes sean juzgados por un tribunal alemán, norteamericano o internacional, de igual forma que fueron procesados y condenados los alemanes considerados como «criminales de guerra».—EFE.

Deportados a los Urales

BERLIN, 2.—Numerosos obreros alemanes son deportados por los soviets y obligados a trabajar en las minas de sal de los Urales, según anuncia el diario «Neue Zeitung» autorizado por los norteamericanos. Añade que esta sistemática campaña de deportaciones se realiza desde que terminó la guerra, habiéndose acentuado desde hace poco más de un año. Dice también que un elevado número de mujeres han sido enviadas a la provincia de Turingia, en la zona rusa, para sustituir en las minas de uranio a los obreros alemanes que son deportados. Según el mismo diario, 12.000 mujeres alemanas han sido encuadradas en el servicio civil para trabajar en las minas.—EFE.

La festividad de San Ignacio de Loyola en San Sebastián

Procesión y función religiosa en la Basílica

SAN SEBASTIAN.—Se ha celebrado la tradicional procesión con la imagen de San Ignacio de Loyola, desde la iglesia parroquial de Azpetita a la basílica de Loyola, donde, a las diez y media de la mañana, hubo una solemne misa pontifical, en la que ofició el obispo de Orihuela, doctor García Goldaraz. La oración sagrada corrió a cargo del obispo auxiliar de Zaragoza, doctor Berriatúa. La procesión fué presidida por el gobernador civil.—(Cifra).

Naufraga un buque pesquero de la matrícula de Alicante

ALICANTE.—Se han recibido noticias en esta capital de que en aguas de las Islas Canarias se ha hundido el buque «Benacantil», de matrícula de Alicante, que se dedicaba a las faenas de la pesca. Dicho barco, de reciente construcción, estaba valorado, con sus pertrechos, aparatos y máquinas, en bastante más de un millón de pesetas. En el momento de hundirse el «Benacantil», se dirigía desde los bancos de pesca al puerto.

Toda su tripulación, que era alicantina, se ha salvado gracias a que acudieron rápidamente al lugar del suceso diversos barcos, atendiendo las llamadas lanzadas por la «radio» del buque siniestrado.—(Cifra).

Cursos de verano para extranjeros en Burgos

BURGOS.—Se han inaugurado los cursos de verano para extranjeros, a los que concurren cerca de 200 universitarios de uno y otro sexo, procedentes de las Universidades francesas y especialmente de los departamentos del Sur de dicho país. Dichos cursos que se habían interrumpido desde el año 1936, funcionan en esta capital a partir de principios de siglo y tienen singular prestigio en el extranjero. Al frente de los expedicionarios franceses ha llegado M. Paul Merimée y la inauguración de las tareas del curso se ha celebrado con una misa del Espíritu Santo en la iglesia de los padres Carmelitas, en la que ha oficiado el profesor de Religión de este Instituto, don Angeles Labrador. Concluía la ceremonia religiosa, que fué presidida por autoridades y personalidades, todos los concurrentes se trasladaron al salón de actos del Instituto de Enseñanza Media, en el cual se celebró la sesión inaugural.—(Cifra).

¡LA LEGION OS ESPERA!

¡ESPAÑOLES!

Acudid a alistaros al Banderín de Eganche de esta capital, instalado en la Zona de Reclutamiento.

Presentándose personalmente y con la documentación siguiente:

Partida de nacimiento.
Certificado de soltería o viudez.

Consentimiento paterno o de tutores (para los menores de 21 años).

Edad: de 18 a 35 años.

Saber leer y escribir.

Talla mínima 1,580 metros.

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singularmente de las operadas que se han reproducido), eventraciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicoreguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 5 del mes de agosto, de once a dos, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «GABINETE ORTOPEDICO DE DON JERONIMO FARRE», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. MADRID.
(Censura sanitaria 5.268)

Bar BLANCO

Ofrece al público abulense su nueva instalación con terraza jardín.

REYES CATOLICOS, 20

Ante la importancia excepcional que esta práctica piadosa ha llegado a conquistar en la Iglesia, a través de siete siglos, la crítica moderna, mejor diríamos la hipercrítica, ha discutido mucho sobre el origen de tan preciada devoción.

Fueron los bolandistas los primeros que se opusieron a la tradición multisecular que aseguraba haber sido la misma Reina del Cielo quien inspiró a Santo Domingo la institución del Rosario para combatir con su rezo y predicación las herejías de aquel tiempo.

Cuando el Papa Benedicto XIII, eminente historiador dominicano, quiso introducir clara y expresamente dicha tradición en la liturgia romana, el cardenal Lambertini (luego Benedicto XIV) se vio precisado a hacer un detenido estudio sobre la cuestión, como promotor de la fe. Sus conclusiones no pudieron ser más favorables a la tradición ni más adversas a los bolandistas, a quienes acusó de infractores veleidosos de una tradición pontificia, que arranca del año 1295, obligándolos, en fuerza de lógica, a escribir una completa retractación.

Los cronistas de Santo Domingo sólo nos dicen a este respecto que solía recomendar a sus discípulos el rezo avemariano, especialmente antes de la predicación, que solía versar sobre temas marianos, mereciendo por esta razón ser llamados por la Virgen «mis hijos» y por el pueblo «los frailes de la Virgen».

Así pues, si Santo Domingo no fué el organizador del Rosario tal como lo tenemos hoy, no cabe la menor duda que fué su iniciador y organizador en cuanto a lo fundamental de esta devoción, según declaró León XIII en varias Encíclicas.

A todos los devotos del Rosario, especialmente a todos los cofrades y asociados del Rosario Perpetuo se les invita, por esta razón, a tomar parte en los solemnes cultos que en honor del santo fundador se celebran en el Real Monasterio de Santo Tomás. (Véase Sección religiosa).



ESTABA PREVISTO

Ante lo que está sucediendo en el campo de la meteorología abunde nuestra extrañeza debe estar completamente ausente. El ambiente de nuestra ciudad en este aspecto es claro reflejo de lo que sucede en el noroeste de España. Ha de hacer un calor sofocante, ha de elevarse la columna termométrica a una altura para nosotros extremada y siempre que el Servicio nacional del tiempo nos dice que en Galicia llueve, inmediatamente nos refrescan los aires. Este fenómeno es constante. Lean el parte meteorológico nacional que dice así: Se han producido débiles precipitaciones en Galicia manteniéndose en el resto de la Península el cielo con escasa nubosidad.

Se da como probable un aumento de nubosidad, con precipitaciones débiles en el litoral de Galicia y Cantabria, algunos chubascos en la mitad de la cordillera Ibérica, aumento de nubosidad y leve disminución de la temperatura.

Buen anuncio este de la mitigación de los calores de días anteriores. También ha acusado este estado de cosas Madrid, aunque no en la proporción halagüeña de Avila.

Los terribles 40 grados los han disfrutado en las últimas horas en Murcia; 42 en Córdoba, y 43 en Sevilla. Siempre a la sombra. 39 soportaron Badajoz, Jaén y Granada.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Clausura del curso de instructoras

El sábado día 30 tuvo lugar la clausura del curso de instructoras de Hogar y Juventudes, organizado por la Regiduría Central de Cultura de la S. F. Han asistido a este curso 55 maestras, que durante los 45 días de duración del mismo han seguido con gran interés las enseñanzas de Religión, Nacional Sindicalismo, Educación Física y enseñanza de Hogar.

El acto de la clausura, como se anunció, dió comienzo con una misa de acción de gracias en la capilla de los RR PP. Paules, oficiada por el asesor provincial de Juventudes, reverendo padre Nieva. A continuación se trasladaron a la Sección Femenina, en el patio de la cual realizaron una demostración gimnástica, y seguidamente, en la Escuela de Hogar, tuvo lugar el acto de la clausura

presidida por el subje provincial asesor religioso, delegada provincial y demás jerarquías de Sección Femenina. La jefe de curso dió lectura a la circular de Pilar Primo de Rivera exhortando a las maestras a cumplir las consignas dadas en el curso y a llevar a cabo la gran tarea de educadoras que se han impuesto. Las dirigió unas palabras el asesor religioso, y a continuación se hizo entrega de los certificados con las calificaciones obtenidas. Dió fin al acto el subje provincial animándolas a practicar en sus hogares y trabajo, las enseñanzas recibidas y transmitir a las generaciones futuras las ideas de la Falange.

Se arrieron banderas, cantando el Cara al Sol y dando los gritos de rigor.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

Notas militares

Por Orden de 26 del corriente (D. O. número 168), se conceden 6.000 pesetas anuales por 30 años de servicios desde su ascenso a oficial al coronel jefe del Regimiento de Defensa Química don Ramón Robles Pazos.

Ecos de Sociedad

De días

Hoy los ha celebrado el señor capellán de la Casa de Misericordia don Esteban Sánchez y los señores Cozar, Iriarte, Mijans, González y la señora Condesa de Crecente.

—Mañana, festividad de Santo Domingo, los celebrarán los señores Alvarado, Vega y Martín.

Operada

Por el doctor Tejerina le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la distinguida señorita Bustaquia Díaz Núñez, funcionaria de Hacienda, con pleno éxito. Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.

Sufragios

Nuestro Excmo. Ayuntamiento bajo mazas y presidido por el señor gobernador civil interino don Isidro Fernández Miranda ha asistido hoy en la parroquia de San Pedro, a un solemne funeral que ha costado en sufragio del alma de don Cesáreo Sánchez Díaz, secretario que fué de la Corporación municipal.

Anteayer el Colegio Oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios de la Administración Local de esta provincia le ofreció un piadoso recuerdo en la iglesia de la Santa que se vió concurrido por los muchos amigos que el señor Sánchez Díaz, secretario de Administración Local de primera categoría y expresidente del citado Colegio, tiene en nuestra ciudad.

Necrológica

Muy cristianamente, como fué su vivir constante, ha fallecido en el inmediato pueblo de Vicolozano don Félix Hernández Pérez. Ejerció durante muchos años la profesión de comerciante con la máxima honorabilidad, siendo muy querido en aquella comarca por su hombría de bien y extremada amabilidad, cosa que se ha destacado en la asistencia de gente a su sepelio. Muy de corazón acompañamos en su justo dolor a su familia, singularmente a su esposa e hijos.

Rogamos a nuestros lectores encomienden a Dios el alma del difunto.

Aniversario

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Basilio Ruiz González (q. e. p. d.), hijo del fallecido don Pío Ruiz, la misa de nueve de los días 4 y 6 en la parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

CAJONES VACIOS, vendo. Informarán Almacenes Peralta. Avenida José Antonio, 6. Tel. 210. Publicidad AVIL

SE VENDEN 16 vacas moruchas y 12 añojas. Informarán en Salamanca, Teléfono 1126, de 9 a 2

“Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis”

Ha llegado a nuestra redacción el «Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis» correspondiente al pasado día 30 de julio. Contiene en sus páginas interesantes originales, entre los cuales destaca una

Exhortación Pastoral pro Seminario

Nuestro venerable Prelado, después de hacer notar el ambiente de simpatía formado «hacia nuestro querido Seminario», dando por ello gracias a Dios y alabando la conducta de los fieles que contribuyen al sostenimiento del Seminario viviente y al desarrollo de las obras del edificio nuevo, anuncia la campaña veraniega pro Seminario para el quince de agosto, día en que, conforme a la costumbre se llevará a cabo la colecta extraordinaria, en la cual, en nombre del Prelado se pedirá para el sostenimiento de las dos comunidades de Seminaristas y para la construcción en el menor plazo posible del nuevo edificio aludido. Esta colecta tiene la característica especial de realizarse en especie de parte de los agricultores, que suelen ofrecer con generosidad «una porción de los frutos con que Nuestro Señor ha bendecido sus sudores durante el año».

Algunas normas de modestia cristiana

También publica el Boletín algunas normas de modestia cristiana «que deben urgirse en nuestra Diócesis. Se citan entre ellas las conocidas sobre vestidos, costumbres reprobables de los novios de ahora, como ir del brazo, solos por lugares desiertos, familiaridades escandalosas, etc. También se señalan otras normas sobre playas, piscinas y excursiones; asistencia a espectáculos, citándose entre éstos el cine, los bailes, las llamadas «Revistas» de teatros o cines, «así como igualmente las representaciones teatrales y los circos, que por las exhibiciones, argumentos, etc. tienden a provocar la lascivia», etcétera. «Amonestamos, dice la circular, paternalmente a cuantos en nuestra Diócesis ejercen alguna

autoridad pública (local, comarcal o provincial), que ponderen delante de Dios la responsabilidad que les incumbe en la represión de la pública inmoralidad... y en el cumplimiento externo de ciertas leyes divinas, eclesiásticas y aún civiles, como son... la prohibición de entrar los menores en los salones de bailes o cines no aptos para ellos y en general, cuantas leyes tratan de amparar la inocencia de la niñez y la cristiana formación de la juventud». También se amonesta severamente a los padres de familia que no cumplen el deber sacratísimo y transcendental de educar cristianamente a sus hijos.

Otros originales de interés

publica el «Boletín Oficial Eclesiástico» en sus diferentes secciones como la selección que hace de la Pastoral colectiva de los Obispos de Holanda, un artículo sobre «El Estado Judío y los Santos Lugares», una circular del Secretariado de Propaganda pro Seminario nuevo, de Acción Católica, etc.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 28,8.

Mínima, 10,0.

Del momento, (seis y media de la tarde), 26,8.

Viento, Noreste, 7 kilómetros por hora.

Excursión de estudiantes franceses La situación eléctrica en Cataluña

Un nutrido grupo de estudiantes franceses visitó ayer Avila con sus profesores, recorriendo los más importantes monumentos y lugares cristianos, atendido por funcionarios de la Oficina de Información de la D. G. T. Los excursionistas se mostraban por la tarde muy satisfechos de la visita a la Ciudad.

Sucesos en la provincia

Herido por una vaca

CUEVAS DEL VALLE.—Con motivo del encierro de un novillo, cuya lidia fué autorizada días pasados al Ayuntamiento de esta villa, una vaca arrancó sobre Desiderio González Núñez, se hallaba en la plaza, lanzándole contra un burladero. Desiderio González resultó con una herida de seis centímetros en la región glú

Central eléctrica destruida por un incendio

LEON, 2.—En el pueblo de Salmón, del partido judicial de Riaño, un incendio, cuyas causas no han podido ser todavía precisadas, ha destruido la central eléctrica y una fábrica de aserrar maderas contigua a aquel edificio. Las pérdidas se calculan en unas trescientas mil pesetas.—(Cifra).

tea derecha y un varetazo en la parte externa de la pierna izquierda.

Clínica Quirúrgica
Dr. Emilio Suárez Bojo
ESPECIALISTA DEL SEGURO DE ENFERMEDAD
Cirugía, huesos y articulaciones.
Estancia de enfermos operados
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4
Paseo Don Garmelo, 14
AVILA

C. N. S.

Sindicato de la Construcción Vidrio y Cerámica

Se pone en conocimiento de todas las empresas encuadradas en este Sindicato Provincial, que habiéndonos sido adjudicado un cupo de clavazón, se da un plazo que termina el día 10 del actual, para que comuniquen a este Sindicato sus necesidades a fin de proceder al debido reparto.

El jefe del Sindicato provincial

TRASPASO Frutería con vivienda. Razón: calle del Puente, 14, Frutería.

Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las Oficinas de la Subpagaduría de 11 a 13 horas
Día 3: Benemérito Cuerpo de Caballeros Muñidos de Guerra por la Patria.

Día 4: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Día 5: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría.

Durante estos mismos días y de 16:30 a 18:30 horas de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Francisco Jiménez Céspedes.

NODRIZA se necesita para casa de los padres. Razón, farmacia Turégano o plaza Dr. Laguna, 3. Señor Canto, Segovia.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 2 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 970
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 70

†
El señor
Don Félix Hernández Pérez
Falleció en el día de ayer en Brieva Vicolozano (Avila).
A los 91 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Nicolasa Díaz; hijos don Celedonio, doña Magencia, doña Benedicta y don Francisco; hijos políticos don Cayetano Hernández, doña María Caballero y doña Teodora Rodríguez; nietos, bisnietos y demás familia,

Suplican una oración por su alma

El funeral tendrá lugar mañana a las once en la parroquia de Vicolozano.
El cadáver recibió cristiana sepultura en el día de hoy.